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H A R I A N

??

??

omisi	 Pemilihan	 Umum	 (KPU)	 RI	 menyebutkan,	 jumlah	 calon	

Ktunggal	 di	 Pemilihan	 Kepala	 Daerah	 (Pilkada)	 2024	 meningkat	

signi�ikan	dibandingkan	Pilkada	2020.	Bila	sebelumnya	hanya	25	

pasangan	 calon	 (paslon),	 saat	 ini	 48	 daerah	 berpotensi	 melawan	 kotak	

kosong.	Hanya	ada	1	provinsi	yakni	Papua	Barat,	sementara	47	 lainnya	di	

tingkat	kabupaten/kota.	Masa	pendaftaran	pun	diperpanjang	selama	3	hari,	

mulai	 2-4	 September	 2024.	 Bagaimana	 jika	 kotak	 kosong	 menang?	 KPU	

menyebut	 bila	 pasangan	 calon	 tunggal	 kalah	 melawan	 kotak	 kosong	 di	

Pilkada	 2024,	 maka	 daerah	 tersebut	 akan	 dipimpin	 oleh	 Penjabat	 (Pj)	

sementara	selama	5	tahun.	Sebab,	di	pasal	54	huruf	d	Undang-undang	Nomor	

10	Tahun	2016	tentang	Pilkada	(UU	Pilkada),	akan	diadakan	pemilihan	pada	

pemilihan	 selanjutnya	 yaitu	 2029.	 Tafsir	 berbeda	 dilontarkan	 kalangan	

akademisi.	Ditegaskan	pemilu	akan	dilangsungkan	pada	tahun	berikutnya,	

setelah	kotak	kosong	menang.	Artinya,	Pilkada	akan	digelar	lagi	pada	2025	di	

wilayah	kotak	kosong	menang.

Baca	Hal	11....

Paslon Tunggal di 48 Daerah, Pilkada Lagi 

Tunggu 5 Tahun atau pada 2025?

Bimbang Tafsir 

Undang-undang 

Jika Kotak Kosong

Menang 

Leo/Bagas 'Lebam' Juara Korea Open 2024
anda	putra	Indonesia	Leo	Rolly	Carnando/Bagas	Maulana	tampil	impresif	Gdengan	 menjuarai	 Korea	 Open	 2024,	 setelah	 mengalahkan	 unggulan	
pertama	Korea	Selatan,	Kang	Min	Hyuk/Seo	Seung	Jae,	dengan	skor	18-21,	

21-9,	 21-8	 di	 �inal.	 Pasangan	 yang	 baru	 dipasangkan	 sejak	 August	 2024	 ini	
mendapat	 julukan	 'Lebam'	 setelah	 penampilan	 gemilang	 mereka.	 (foto:ist	
BNI/PBSI)

Papua	Barat

TINGKAT	PROVINSI:

Aceh
-Aceh Utara
-Aceh Taming

Sumatera	Utara
-Tapanuli Tengah
-Asahan
-Pakpak Bharat
-Serdang Berdagai
-Labuhanbatu Utara
-Nias Utara

Sumatera	Barat
-Dharmasraya

Jambi
-Batanghari

Sumatera	Selatan
-Ogan Ilir
-Empat Lawang

Bengkulu
-Bengkulu Utara

Lampung
-Lampung Barat
-Lampung Timur
-Tulang Bawang Barat

TINGKAT	KAB./KOTA:

Kep.	Bangka	Belitung
-Bangka
-Bangka Selatan
-Kota Pangkal Pinang

Kepulauan	Riau
-Bintan

Jawa	Barat
-Ciamis

Jawa	Tengah
-Banyumas
-Sukoharjo
-Brebes

Jawa	Timur
-Trenggalek
-Ngawi
-Gresik
-Kota Pasuruan
-Kota Surabaya

Kalimantan	Barat
-Bengkayang

Kalimantan	Selatan
-Tanah Bumbu
-Balangan

Kalimantan	Timur
-Kota Samarinda

Kalimantan	Utara
-Malinau
-Kota Tarakan

Sulawesi	Utara
-Kepulauan Siau 
Tagulandang Biaro

Sulawesi	Selatan
-Maros

Sulawesi	Tenggara
-Muna Barat

Gorontalo
-Puhowato

Sulawesi	Barat
-Pasangkayu

Papua	Barat
-Manokwari
-Kaimana

Wilayah dengan Calon Tunggal di Pilkada 2024

Goverment (Hal.2) 

Disorot! 'Geng TKI' 

di Osaka 

Meresahkan 

Warga Jepang 
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OSAKA - Viral di media sosial adanya 
'geng TKI' yang dibuat pekerja migran 
Indonesia di Jepang. Ulah geng 
tersebut menjadi sorotan publik 
T a n a h  A i r  m a u p u n  J e p a n g . 
Kementerian Luar Negeri (Kemlu RI) 
mengaku telah menindaklanjuti 
informasi ini.

"Beredar informasi di media sosial 
mengenai sekelompok orang yang 
diduga WNI melakukan kegiatan yang 
meresahkan masyarakat setempat. 
Lokasi kejadian diduga terjadi di 
O s a k a ,  J e p a n g ,"  k a t a  D i re k t u r 
Perlindungan WNI Kemlu RI, Judha 
Nugraha, dikutip Minggu (1/9/2024).

Informasi itu beredar lewat akun X 
SATOU (@minaku_satou) sejak Jumat 
(30/8/2024) .  Kabar  menyebar 
dengan cepat.

Keberadaan 'geng WNI' di jalanan 
Jepang itu disebut telah membuat 
keresahan karena membuat susah 
o r a n g  u n t u k  m e l i n t a s .  D a l a m 
unggahan di media sosial, terlihat juga 
o k n u m  y a n g  d i d u g a  a n g g o t a 
mengacungkan celurit namun dengan 
wajah tertutup.Kabarnya, 'geng TKI' 
ini ada di wilayah kota Osaka. 

Penelusuran informasi masih 
dilakukan Kemlu RI lewat perwakilan 
di Jepang, yakni Kedutaan Besar 
Republik Indonesia (KBRI) Tokyo dan 
Konsulat Jenderal Republik Indonesia 
(KJRI) Osaka. Kemlu RI juga mencoba 
berkomunikasi dengan perwakilan 
warga Indonesia di negara itu.

"KBRI Tokyo dan KJRI Osaka saat 
ini sedang mendalami kebenaran dan 
akurasi informasi tersebut, termasuk 
berkomunikasi dengan simpul simpul 
masyarakat Indonesia di Jepang," kata 
Judha.

WNI di Jepang dan di luar negeri 

pada umumnya dimintanya untuk 
m e n j a g a  s i k a p .  W N I  p e r l u 
menghormati negara tempat mereka 
tinggal.

"Kemlu dan Perwakilan RI terus 
mengimbau masyarakat Indonesia di 
luar negeri agar selalu mematuhi 
hukum negara setempat termasuk 
menjaga ketertiban dan menghormati 
budaya lokal," kata Judha.

K e d u t a a n  B e s a r  R e p u b l i k 
Indonesia (KBRI) Tokyo meminta WNI 
di Jepang untuk bersikap tertib. 
Soalnya, mereka juga membawa nama 
Indonesia di mata warga Jepang.

KBRI Tokyo menyiarkan imbauan 
menanggapi kabar viral tersebut, 
S a b t u  ( 3 1 / 8 ) .  K a b a r  t e r s e b u t 
m e n y e b u t  s e k e l o m p o k  W N I 
mengganggu ketertiban umum.

"KBRI Tokyo dan KJRI Osaka 
mengimbau seluruh WNI di Jepang 
u n t u k  m e m a t u h i  n i l a i ,  n o r m a , 
ke b i a s a a n ,  d a n  a t u ra n  h u k u m 
s e t e m p a t .  S e t i a p  p e l a n g g a ra n 
memiliki konsekuensi yang menjadi 
tanggung jawab pelaku," tulis KBRI 
Tokyo.

WNI di Jepang diimbau agar turut 
serta menjaga ketertiban umum. 
Nama baik Republik Indonesia (RI) 
perlu dijaga agar tidak tercemar 
karena ulah segelintir warganya yang 
tidak tertib.

Blokir	Jalan
Kabar mengenai hal ini salah 

satunya disampaikan melalui akun 
@Parsonalsecret di media sosial X, 
y a n g  m e n g a t a k a n  b a h w a  a d a 
sekelompok pemuda yang kerap 
berkumpul dengan membawa pisau di 
beberapa ruas jalan di Osaka.

“Mereka sering berkumpul di 
Osaka dengan sepeda dan tidak 
menimbulkan masalah besar, namun 
sudah dilaporkan di Indonesia,” tulis 
akun tersebut.

“Hal ini akan menjadi masalah, 
cepat atau lambat,” sambungnya.

Masih dari @Parsonalsecret , 
disebutkan juga bahwa sekelompok 
pemuda itu kerap menghalangi 
pejalan kaki yang melintas dan 
m e n g a n c a m  s i a p a  p u n  y a n g 
mengomentari unggahan konten 
mereka di media sosial.

Ia berpendapat bahwa geng ter-
sebut sebaiknya ditangani secepatnya 
selagi belum terjadi masalah besar.

“Apakah Kepolisian Osaka sudah 
t a hu ?  S aya  a ka n  men ghu b u n g i 
Kepolisian Prefektur Osaka,” sebut 
@Parsonalsecret

Krisis kependudukan di Jepang 
m e m b u a t  a n g k a t a n  k e r j a n y a 
berkurang. Oleh karena itu, banyak 
pekerja dari negara lain yang mengadu 
nasib di Negeri Sakura tersebut. Data 
terbaru menunjukkan angka pekerja 
asing di Jepang tertinggi sepanjang 
masa. Per Oktober 2023, pekerja asing 
di Jepang tembus angka dua juta orang.

Ada lonjakan dari beberapa warga 
negara yang bekerja di sana, salah 
satunya Indonesia. Kenaikan jumlah 
WNI yang bekerja di Jepang sebesar 
56% dibandingkan tahun sebelumnya. 

Di awal 2024 ini, angkanya pekerja 
Indonesia di Jepang tercatat 121.507 
orang, Melansir Sora News 24, Minggu 
(3/2/2024),

Selain Indonesia, Myanmar juga 
naik pesat 49,9% dibandingkan tahun 
sebelumnya. Sebanyak 71.188 orang 
Myanmar bekerja di Jepang hingga 

Disorot! 'Geng TKI' di Osaka 
Meresahkan Warga Jepang 

Oktober 2023.
Total pekerja asing yang ada di 

Jepang sejumlah 2.048.675 orang. 
Meski lonjakan dari Indonesia dan 
Myanmar terbilang signifikan, tetapi 
warga Vietnam paling banyak bekerja 
di Jepang.

Tetangga RI itu menyumbang 
518.364 pekerja atau 25,3% dari total 
pekerja asing di Jepang. Vietnam 
sudah 4 tahun berturut-turut merajai 
ekspor tenaga kerja di Jepang.

S e l a n j u t nya ,  d i i ku t i  n e g a ra 
tetangga lain yakni China dengan 
397.918 orang dan Filipina sejumlah 
226.848 orang.

Ada jarak cukup jauh dari ketiga 
negara tersebut dibanding negara-
negara selanjutnya, misalnya Amerika 
Serikat di urutan keempat hanya 
memasok 34.861 orang dan Inggris di 
urutan selanjutnya dengan 12.945 
orang.

Perlu dicatat, studi tersebut hanya 
menyasar tempat kerja di sektor 
swa s t a  d a n  t i d a k  m e n c a n gku p 
personel militer maupun kontraktor 
Amerika Serikat yang bekerja di 
Jepang.

Bahkan kendati mereka tinggal di 
luar pangkalan dan berada di tengah 
masyarakat sipil tetap tak dihitung.

Berdasarkan prefektur, Tokyo 
menjadi tempat pekerja asing ter-
banyak, mencapai 542.992 orang. 
Jumlah itu meraup 26,5% dari ke-
seluruhan pekerja asing yang menetap 
di Jepang.(tri,wid,rls,ant/ dya)

Tangkapan	layar	aksi	oknum	WNI	di	Jepang	yang	meresahkan.	(x@minako_satou)

Hongkong

--------------------------------------------------------

Taiwan

Malaysia

Jepang

Singapura

5 NEGARA PENEMPATAN

PEKERJA MIGRAN INDONESIA

TERBANYAK (MARET 2024)

10.810

8.135

4.976

990

923
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DPR Geregetan, Kemenkes Ungkap Ada 
Pemalakan Rp 40 Juta/Bulan

(1/9/2024).
Korban dr Aulia disebut ditunjuk 

sebagai bendahara angkatan yang 
bertugas menerima pungutan dari 
teman seangkatannya dan juga 
menyalurkan uang tersebut untuk 
kebutuhan-kebutuhan non-akademik 
antara lain; membiayai penulis lepas 
untuk membuat naskah akademik 
senior, menggaji OB, dan berbagai 
kebutuhan senior lainnya.

Faktor ini diduga menjadi pemicu 
awal almarhumah mengalami tekanan 
dalam pembelajaran. Sebab tidak 
menduga akan adanya pungutan-
pungutan tersebut dengan nilai 
sebesar itu.

"Bukti dan kesaksian akan adanya 
p e r m i n t a a n  u a n g  d i l u a r  b i aya 
pendidikan ini sudah diserahkan ke 
pihak kepolisian untuk dapat diproses 
lebih lanjut," beber dr Syahril.

Investigasi terkait dugaan bullying 
s a a t  i n i  m a s i h  b e r p ro s e s  o l e h 
Kemenkes bersama pihak kepolisian.

Terkait  dengan penghentian 
sementara PPDS anastesi UNDIP 
berpraktek di RS Kariadi sejak 14 
Agustus 2024, kata dia, Kemenkes 
mengambil kebijakan tersebut antara 
lain karena adanya dugaan upaya 
perintangan dari individu-individu 
tertentu terhadap proses investigasi 
oleh Kemenkes.

Dekan	FK	Undip	Diberhentikan	
dari	RS

D e ka n  Fa ku l t a s  Ke d o k te ra n 
Universitas Diponegoro (Undip) Yan 
Wisnu diberhentikan sementara dari 
posisinya sebagai dokter spesialis 
onkologi di RSUP Dr Kariadi buntut 
kasus bunuh diri mahasiswi Program 
Pendidikan Dokter Spesialis (PPDS) 
Undip. 

Wakil Rektor IV Undip Wijayanto 
menyayangkan pemberhentian itu 
karena investigasi oleh polisi belum 
usai. Apalagi, pembelajaran di PPDS 

juga diberhentikan sementara sejak 
14 Agustus 2024.

 Hal ini dinilai tergesa-gesa dan 
merugikan masyarakat yang menjadi 
pasien maupun mahasiswa PPDS yang 
menjalani praktik di RSUP Kariadi. 
"Penutupan program studi itu tidak 
hanya merugikan 80-an para mahasiswa 
PPDS lainnya. Namun juga masyarakat 
yang mesti panjang mengantre karena 
kelangkaan dokter di RS Karyadi," 
ungkap Wijayanto melalui keterangan 
tertulis, Minggu (1/9/2024). 

Keputusan itu tertuang dalam 
s u r a t  n o m o r  K P. 0 4 . 0 6 / D . X / 
7465/2024 perihal penghentian 
sementara aktivitas klinis yang 
ditujukan kepada Dr dr Yan Wisnu 
Prajoko, M.Kes, Sp.B, Supsp.Onk(K). Surat 
tersebut ditandatangani oleh Direktur 
Utama RSUP Dr Kariadi, dr Agus Akhmadi, 
M.Kes pada 28 Agustus 2024.

Hal itu merupakan buntut dugaan 
kasus perundungan pada PPDS 
Program Studi Anestesiologi dan 
Terapi Intensif setelah doker ARL 
diketahui melakukan bunuh diri. 

Menurutnya, pemberhentian oleh 
direktur rumah sakit itu dilakukan 
karena direktur mendapat tekanan 
dari kementerian kesehatan untuk 
mengeluarkan keputusan itu.

Padahal, dia menyebut jam kerja 
yang overload itu adalah kebijakan 
rumah sakit yang merupakan ranah 
kebijakan Kementerian Kesehatan. 
"Seorang residen, julukan untuk 
mahasiswa PPDS yang praktik di RS, 
m e s t i  ke r j a  l e b i h  d a r i  8 0  j a m 
seminggu. Tidur hanya 2-3 jam setiap 
hari. Kadang mesti bekerja hingga 24 
jam alias sama sekali tidak tidur," 
ungkapnya. 

Dia melihat peristiwa ini ibarat 
puncak gunung es. Undip mendorong 
agar investigasi dilakukan secara 
tuntas. Sehingga akar struktural dan 
sistemik dari keadaan ini dapat 
menjadi modal pembenahan ke depan. 
"Undip sangat terbuka dengan hasil 

investigasi dari pihak luar, baik itu 
kepolisian maupun Kemenkes. Jika 
memang terbukti ada perundungan, 
hukuman untuk pelakukanya jelas dan 
tegas, drop out," tegasnya.

Terpisah, Guru Besar Bidang 
Hukum Acara Pidana Fakultas Hukum 
(FH) Universitas Jenderal Soedirman, 
Prof Hibnu Nugroho,  turut me-
nyayangkan penghentian sementara 
Dekan FK Undip oleh pihak RSUP Dr 
Kariadi. 

Menurutnya, surat penghentian 
sementara itu harus berdasarkan 
penelitian internal serta mekanisme 
evaluasi yang melibatkan semua pihak 
terkait .  "Tidak bisa  u juk-ujuk . 
Harusnya ada klarifikasi terlebih 
dahulu. Kalau ini namanya otoriter dan 
itu harus dilawan," kata Hibnu saat 
dikonfirmasi, Minggu (1/9/2024). 

S e m e n t a ra  i t u ,  d i a  m e n i l a i 
p e r s o a l a n  p e nye b a b  wa f a t nya 
mahasiswi PPDS Undip,  dr ARL 
menjadi kewenangan pihak kepolisian 
karena persoalan itu masuk pada 
ranah pidana. Sedangkan Kemenkes, 
h a n y a  m e m i l i k i  k a p a s i t a s 
administrasi. 

 " Jadi  t idak bisa melakukan 
justifikasi melalui media," katanya. 

Hibnu juga meminta semua civitas 
akademika dapat memerangi praktik 
perundungan. Untuk itu perlu ada 
evaluasi dalam upaya melakukan per-
b a i k a n .  " K a l a u  b e t u l  i t u 
(perundungan) terjadi maka harus ada 
perbaikan. Tapi ketika belum cukup 
bukti maka jangan terlalu dini untuk 
m e n g g i r i n g  o p i n i  t e r j a d i 
perundungan, apalagi sampai dugaan 
bunuh diri," katanya.

Kepolisian masih melakukan 
pendalaman bukti kasus ini."Kami 
telah menggelar pertemuan dengan 
Kementerian Kesehatan terkait kasus 
dugaan perundungan (bullying) di 
balik meninggalnya mahasiswi dokter 
spesialis Universitas Diponegoro 
(Undip) tersebut," kata Kepala Bidang 
Humas Polda Jawa Tengah Kombes 
Artanto.

Berdasarkan hasil koordinasi 
dengan Kementerian Kesehatan itu, 
ungkap Artanto, kepolisian telah 
menerima sejumlah barang bukti 
seperti surat hingga rekaman suara 
dari gawai milik korban bunuh diri 
dokter Aulia Risma Lestari yang masih 
menjadi bahan penyelidikan.

"Demikian pula hasil investigasi 
Kemenkes juga masih dilakukan 
pendalaman serta  perlu diuji kami 
bawa ke laboratorium forensik," 
u n g k a p  A r t a n t o .  ( t ro , i s t  , w i d , 
kum/dya)

JAKARTA - Kasus perundungan dokter 
Program Pendidikan Dokter Spesialis 
(PPDS)  h ingga  diduga  memicu 
meninggalnya mahasiswa program 
studi Anestesi Universitas Diponegoro 
(Undip), Aulia Risma Lestari mulai 
terang benderang. Kementerian 
Ke s e h a t a n  R I  m e n g u a k   h a s i l 
investigasi dan menemukan dugaan 
permintaan uang di  luar  biaya 
pendidikan resmi yang dilakukan oleh 
oknum. Nilainya antara Rp 20 juta-40 
juta per bulan.

DPR RI pun geregetan dan dan 
mendesak Kemenkes menjatuhkan 
sanksi berupa pencabutan Surat 
Tanda Registrasi (STR) dan izin doktet 
senior yang melakukan pelanggaran.

"Kalau benar ada pelanggaran dari 
senior dokter, sanksi paling berat 
harus dilakukan. Yakni cabut STR dan 
izinnya. Kalau sampai pelanggaran 
hukum, maka silakan APH (aparat 
penegak hukum) memproses,” tutur 
Anggota Komisi IX DPR RI,  Edy 
W u r y a n t o ,  d i k u t i p  M i n g g u 
(1/9/2024).

S e b e l u m n y a ,  b e r d a s a r k a n 
kesaksian,  permintaan ini  ber-
langsung sejak almarhumah masih di 
semester 1 pendidikan atau di sekitar 
Juli hingga November 2022.

"Permintaan uang ini berkisar 
antara Rp 20 - Rp 40 juta per bulan," 
ujar juru bicara Kemenkes dr Mohammad 
Syahril dalam keterangannya, Minggu 

Dekan	Fakultas	Kedokteran	Universitas	Diponegoro	(Undip)	

Dr.	dr.	Yan	Wisnu	Prajoko,	M.Kes.,	Sp.B.,	Subsp.Onk(K)

Perundungan PPDS dan Kematian Dokter Aulia 

Penyakit dalam

--------------------------------------------------------

Bedah

Anestesiologi

Bedah plastik

Bedah Saraf

5 PRODI DENGAN 
TEMUAN KASUS 
PERUNDUNGAN 
TERBANYAK DI PPDS:

44 Kasus

33 Kasus

22 Kasus

15 Kasus

13 Kasus

Sumber:	Kemenkes	RI
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SURABAYA-Dinas Kelautan dan 
Perikanan (DKP) Provinsi Jawa Timur 
(Jatim)!telah mengembangkan sistem 
pelayanan perizinan berbasis online 
berupa SIRIP (Sistem Integrasi 
Perizinan Perikanan Tangkap) . 
A p l i k a s i  i n i  b e r t u j u a n  u n t u k 
meningkatkan pelayanan publik. 
S e l a i n  i t u  j u g a  m e n d o n g k r a k 
efekt i f i tas  dan ef is iensi  dalam 
m e n d u ku n g  k i n e r j a  p e l aya n a n 
pemerintah kepada masyarakat.

“Kemajuan teknologi informasi 
berjalan sangat pesat menjadikan 
motivasi bagi sebagian besar instansi 
pemerintahan untuk membuat inovasi 
yang sangat cepat dan efisien terkait 
pelayanan maupun pemenuhan data. 
Berbagai macam inovasi yang telah 
dikembangkan dapat mempermudah 

dalam pencarian data yang disajikan 
secara real time,” kata Kepala DKP Dr. 
Muhammad Isa Anshori, ATD, MT.

Sistem Informasi  Pelayanan 
Perizinan ini ditopang dengan fasilitas 
teknologi berupa pengajuan dan 
p e n e r b i t a n  i z i n  b e r b a s i s  we b . 
Sehingga akan sangat membantu 
proses perizinan yang diajukan 
masyarakat .  Semua persyaratan 
administrasi bisa diunggah melalui 
aplikasi web. 

Pemohon tidak harus datang ke 
kantor untuk menyerahkan berkas 
persyaratan administrasi. Dan ada 
mekanisme verikasi dan informasi 
tentang lengkapnya administrasi yang 
diperlukan serta bisa dipantau 
progresnya.

Inovasi SIRIP (Sistem Integrasi 

Perizinan Perikanan Tangkap) sebagai 
jawaban atau bentuk gagasan mening-
katkan efisiensi birokrasi dalam 
meningkatkan perizinan berusaha dan 
sebuah bentuk reformasi. Dengan 
menggunkan model registrasi yang 
lebih efisien serta lebih cepat dengan 
s i s te m  d a t a  ya n g  te r p a d u  d a n 
terintegrasi. Harapannya adalah 
prosesnya jauh lebih efektif bagi 
pemerintah maupun pelaku usaha.

Aplikasi SIRIP pertama kali dikembang- 
kan pada 2 Maret 2020 dan masih 
berjalan sampai dengan saat ini. Sejak 
diterapkan pada tahun 2020 sampai 
tahun 2023, SIRIP telah menerbitkan 
lebih dari 7.000 dokumen rekomen-
dasi izin kapal perikanan (PPKP, SIUP, 
SIPI dan SIKPI) yang berasal dari 22 
Kab/Kota berpesisir di Jawa Timur.

Aplikasi SIRIP DKP Jatim

Perizinan Perikanan Tangkap Jadi Cepat, 

Mudah dan Tanpa Biaya

Inovasi SIRIP merupakan te-
robosan dalam pelaksanaan 
Perizinan Berusaha di Bidang 
Penangkapan Ikan di  Jawa 
Timur.  Pesepsi pelaku usaha 
dimana dalam pengurusan 
perizinan selalu terbentur 
dengan birokrasi yang berbelit, 
antrean yang panjang, durasi 
waktu yang tidak pasti, praktik 
pungutan dapat diantisipasi 
dengan inovasi SIRIP.

Pada tahun 2022 dilakukan 
pembaruan/peningkatan pada 
sisten modul aplikasi SIRIP, yaitu 
adanya penambahan modul 
Persetujuan Pengadaan Kapal 
Perikanan Perikanan (PPKP) 
yang sebelumnya manual sekarang 
menjadi on line dan real time, 
sehingga aplikasi SIRIP menjadi 

lebih lengkap, praktis dan treaceable.
Mengurus perizinan dokumen 

kapal perikanan kini semakin mudah 
dengan aplikasi SIRIP! Hadir untuk 
mempermudah proses administrasi, 
SIRIP memungkinkan untuk mengaju-
kan perizinan dokumen kapal dengan 
cepat dan efisien. Tak perlu lagi antre 
panjang atau menghabiskan waktu di 
kantor, cukup gunakan aplikasi SIRIP 
kapanpun dan dimanapun secara 
gratis.

Aplikasi ini dirancang untuk 
memberikan kemudahan akses, 
memastikan setiap proses berjalan 
lancar dan sesuai dengan peraturan 
yang berlaku. Keamanan data data 
j u ga  te r j a m i n ,  s e h i n g ga  d a p a t 
mengelola perizinan dengan tenang 
dan nyaman.(adv)

JAKARTA-Pemerintah menegaskan 
sejumlah mobil wajib memenuhi 
kriteria yang ditetapkan agar dapat 
menggunakan Bahan Bakar Minyak 
(BBM) subsidi, seperti Pertalite dan 
Solar subsidi mulai 1 Oktober 2024 
mendatang. Diketahui, pendataan pun 
terus digenjot. Sampai akhir Agustus 
2024, jumlah pendaftar QR Code 
tembus 4 juta orang.

 “Per akhir Agustus 4.032.790,” 
kata Corporate Secretary Pertamina 
Patra Niaga Heppy Wulansari, Minggu 
(1/9/2024).

Q R  C o d e  y a n g  d i m a k s u d 
t e r s a m b u n g  d e n g a n  t a u t a n 
www.subsiditepat.mypertamina.id. 
Pada tautan tersebut, masyarakat 
dapat mendaftarkan diri sebagai 
pengguna BBM Subsidi. Pendaftaran 
QR Code untuk Pertalite ini juga 

dilakukan secara bertahap.
Wilayah pendaftaran QR Code 

Pertalite dilakukan secara bertahap 
dan hanya khusus untuk kendaraan 
roda 4 alias mobil. Saat ini pendaftaran 
QR Code Pertalite difokuskan di 
wilayah Jawa, Madura, Bali (JAMALI) 
dan sebagian wilayah non-Jamali yaitu 
Kepri, NTT, Maluku, Maluku Utara, 
G o r o n t a l o ,  K a l i m a n t a n  U t a r a , 
Kalimantan Timur, Aceh, Bangka 
Belitung, Bengkulu dan Kabupaten 
Timika. 

"Diharapkan tahap 1 bisa tercapai 
100 persen pada akhir September 
2024. Sisanya akan dilakukan tahap 
kedua rencana paling cepat bulan 
Oktober-November 2024,” ungkap 
Heppy.

Heppy juga mengimbau agar 
masyarakat yang belum mendaftar 

dan ingin tetap menjadi pengguna 
BBM Subsidi untuk mendaftar.

“Bagi Masyarakat pengguna Per-
talite yang belum melakukan pen-
daftaran, diharapkan segera melaku-
kannya untuk memastikan akses subsidi 
BBM yang tepat sasaran,” lanjut Heppy.

Dalam pendaftaran, masyarakat 
hanya perlu mengunggah foto KTP, 
foto diri, foto STNK (tampak depan dan 
belakang), foto kendaraan tampak 
keseluruhan, foto kendaraan tampak 
depan nomor polisi dan foto KIR bagi 
kendaraan pengguna KIR dalam 
bentuk foto (jpg).

Soal isu pembatasan Pertalite, 
Heppy memastikan tidak ada rencana 
penghentian distribusi Pertalite pada 
1 September 2024.

"Masyarakat tidak perlu termakan 

Jumlah Pendaftar QR Code Tembus 4 Juta 
berita hoaks. Pertalite akan terus kami 
salurkan sesuai kuota yang ditetapkan 
Pemerintah," jelas Heppy.

Sebelimnya,Menteri Energi dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM), Bahlil 
Lahadal ia  menyebutkan bahwa 
kriteria penggunaan BBM akan ber-
laku mulai 1 Oktober 2024 mendatang. 
Ia mengatakan, pemerintah akan 
menyosialisasikan kriteria kendaraan 
mana saja yang berhak menggunakan 
BBM subsidi mulai September ini.

"Ya, memang ada rencana [1 
Oktober]  begitu  karena begitu 
aturannya keluar, Permen (Peraturan 
Menteri)-nya keluar, itu kan ada waktu 
untuk sosialisasi. Nah, waktu sosiali-
sasi ini yang sekarang saya lagi bahas," 
terang Menteri Bahlil usai Rapat Kerja 
(Raker) bersama Komisi VII DPR. 
(tro,wid,rls/dya)

Pembatasan Pertalite untuk Mobil
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BLITAR	  - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Blitar menargetkan Zero 
Stunting atau bebas Stunting di 
wilayahnya, untuk mewujudkan ini 
melalui Dinas Kesehatan (Dinkes) 
setempat Bupati Blitar, Hj Rini Syarifah 
melaunching Inovasi TALI CENTING 
yakni  Kelompok Wanita  Peduli 
Pencegahan Stunting.

Disampaikan Bupati Blitar, Hj Rini 
Syarifah bahwa Stunting adalah 
g a n g g u a n  p e r t u m b u h a n  d a n 
p e r k e m b a n g a n  a n a k ,  a k i b a t 
kekurangan gizi kronis dan infeksi 
berulang yang ditandai dengan 
panjang atau tinggi badannya berada 
di bawah standar yang ditetapkan oleh 
Menteri Kesehatan. 

"Angka Stunting di Kabupaten 
Blitar pada Tahun 2023 berdasarkan 
data Survei Kesehatan Indonesia 
(SKI), mengalami peningkatan yang 
signifikan dibandingkan pada tahun 
2022. Dimana pada tahun 2022 
Prevalensi Stunting di Kabupaten 
Blitar sebesar 14.3 persen dan tahun 
2023 prevalensi Stunting Kabupaten 
Blitar naik menjadi 20.3 persen," ujar 
Bupati Rini dalam sambutannya saat 
Launching Inovasi TALI CENTING di 
Pendopo Ronggo Hadi Negoro (RHN), 
Jumat(30/8/2024).

Oleh karena itu, dijelaskan Mak 
Rini sapaan Bupati Rini Syarifah pada 
tahun 2024 ditargetkan turun menjadi 
8,6 persen. Artinya semua pihak 
terkait harus bekerja keras, bersinergi 
dan kolaborasi untuk menurunkan 
angka stunting. 

" S e b a g a i m a n a  k i t a  k e t a h u i 
b e r s a m a  b a h w a  P e r c e p a t a n 
Penurunan Stunting menjadi prioritas 
pembangunan, yang dituangkan 
dalam Peraturan Presiden Nomor 72 
tahun 2021 tentang Percepatan 
Penurunan Stunting sehingga perlu 
adanya strategi," jelasnya.

Adapun strategi  pencapaian 
penurunan Percepatan Penurunan 
Stunting adalah setiap upaya yang 
mencakup Intervensi Spesifik dan 

Intervensi Sensitif, yang dilaksanakan 
secara konvergen, holistik, integratif, 
dan berkualitas melalui kerja sama 
multisektor di pusat, daerah, dan desa. 

Diungkapkan Mak Rini ada 11 
intervensi spesifik yang dirancang 
yaitu, skrining anemia, konsumsi 
tablet tambah darah (TTD) remaja 
putri, pemeriksaan kehamilan (ANC), 
konsumsi tablet tambah darah ibu 
hamil, pemberian makanan tambahan 
bagi ibu hamil kurang energi kronik 
(KEK), pemantauan pertumbuhan 
balita, ASI eksklusif, pemberian MPASI 
kaya protein hewani bagi Baduta, tata 
laksana Balita dengan masalah gizi, 
peningkatan cakupan dan perluasan 
imunisasi, edukasi remaja ibu hamil 
dan keluarga termasuk pemicuan 
bebas buang air besar sembarangan 
(BABS).

S a l a h  s a t u  k e g i a t a n  d a l a m 
intervensi spesifik yaitu tata laksana 
b a l i t a  b e r m a s a l a h  g i z i ,  y a i t u 
pemberian PMT Lokal pada balita gizi 
kurang dan pemberian PKMK (Pangan 
Olahan untuk Keperluan Medis 
Khusus) pada balita Stunting. 

Melalui Dinkes Kabupaten Blitar 
pihaknya mengajak kelompok wanita 
yakni Muslimat NU, Fatayat NU, 
Aisyiyah dan Nasyiyatul Aisyiyah di 

Kabupaten Blitar. Agar bisa membantu 
dalam mendampingi/berperan serta 
dalam pengawasan konsumsinya pada 
balita dan kegiatan lain, yang terkait 
dengan Upaya Penurunan Prevalensi 
Stunting pada Balita. 

"Maka Dinas Kesehatan meng-
hadirkan inovasi TALI CENTING yaitu 
Kelompok Wanita Peduli Pencegahan 
Stunting, dimana seluruh organisasi 
wanita bisa berperan aktif dalam 
penurunan angka stunting antara 
lain," ungkap Mak Rini.

Peran aktif dari empat kelompok 
wanita tersebut diantaranya, pertama, 
penggerakan sasaran Balita untuk 
H a d i r  d i   Po sya n d u  j a d i  t u r u t 
memastikan semua sasaran hadir di 
Posyandu.

Kemudian kedua, menentukan 
Lokasi Balita. Hal ini menggunakan 
Aplikasi SIGAB (Servis Gawat Darurat 
Blitar). Ketiga, Pengawasan Konsumsi 
PKMK oleh balita, jadi balita yang 
mendapatkan PKMK sesuai advice 
dari Dokter Spesialis Anak. Serta 
terakhir, Pengawasan Konsumsi PMT 
Lokal , terhadap Balita Gizi Kurang 
selama 56 hari sesuai advice dari 
Puskesmas. 

Pada akhir sambutannya, Mak Rini 

Wujudkan Kabupaten Blitar Bebas Stunting, 

Bupati Rini Launching Inovasi TALI CENTING
mengajak semua pihak, untuk saling 
bahu membahu. Karena penurunan 
stunting tidak bisa setengah-setengah, 
harus totalitas dengan melibatkan 
banyak pihak sesuai dengan peran dan 
fungsinya.

Selanjutnya secara resmi dilaku-
kan Launching Inovasi Tali Centing, 
yang dihadiri para kepala OPD jajaran 
P e m k a b  B l i t a r,  c a m a t ,  k e p a l a 
Puskesmas dan Ketua Muslimat NU, 
Fatayat NU, Aisyiyah dan Nasyiyatul 
Aisyiyah di Kabupaten Blitar.

Sementara itu, Kepala Dinkes 
Kabupaten Bl i tar,  dr  Christ ine 
Indrawati menambahkan dengan 
Inovasi TALI CENTING ini diharapkan 
bisa menekan angka Stunting, sesuai 
target yang disampaikan Bupati Rini.

Kerja sama dengan kelompok 
wanita  ini  ada 3  hal ,  pertama, 
mendorong pengerahan Balita melalui 
ibunya untuk datang ke Posyandu.

Ke d u a ,  m a p p i n g  l o k a s i  d a n 
penyebab Balita Stunting, untuk 
penyebab dibantu oleh petugas Dinkes 
dan Puskesmas. Dimana penyebabnya 
dibagi 3 yaitu pola asuh, kemiskinan 
dan penyakit bawaan.

Kemudian ketiga, pemantauan 
B a l i t a  S t u n t i n g  ya n g  m e m a n g 
memerlukan kerjasama dengan 
banyak orang."Pemantauan dilakukan 
setiap hari, kepada Balita Stunting 
yang rumahnya dekat dengan ibu-ibu 
dari kelompok wanita tadi," terang 
Christine. 

Ditambahkan Christine hasil 
mapping lokasi selama 2 minggu ini, 
sudah ada sebanyak 488 Balita 
Stunting. Dengan cara menekan 
tombol titik lokasi, melalui aplikasi 
SIGAB yang ditingkatkan menjadi 
SIPENTING.

"Harapannya kerja sama dalam 
Inovasi TALI CENTING bisa menurun-
kan angka Stunting di Kabupaten Blitar 
sampai satu digit, serta kerja sama ini 
akan dilakukan selama setahun," 
imbuhnya.(Arief Sukaputra/dya)

Bupati	Blitar,	Hj	Rini	Syarifah	(ketiga	dari	kiri)	dan	Kadinkes	Kab	Blitar,	dr	Christine	Indrawati	(tiga	dari	kanan)	

bersama	4	Ketua	Kelompok	Wanita	(Fatayat	NU,	Muslimat	NU,	Aisyiyah	dan	Nasyiyatul	Aisyiyah)	di	Kab	Blitar	

saat	Launching	Inovasi	TALI	CENTING	di	Pendopo	RHN.

JAKARTA- Presiden terpilih Prabowo 
Subianto berebcana memisahkan 
Kementerian Perumahan dengan 
Kementerian Pekerjaan Umum sudah 
m a s u k  R a n c a n g a n  A n g g a r a n 
Pendapatan Belanja Negara (RAPBN) 
2025. Anggaran untuk Kementerian 
Perumahan sebesar Rp 53 triliun.

Wakil Ketua Dewan Pembina 
Partai  Gerindra yang juga adik 
Prabowo, Hashim Djojohadikusumo 
menyebut pemerintahan baru akan 
berfokus mengembangkan sektor 
usaha perumahan. Setelah pemisahan, 
nantinya Kementerian Pekerjaan 

Umum (PU) akan berfokus pada 
pembangunan infrastruktur.

"Kita sudah masukkan angka 
kepada RAPBN kita tahun depan. 
Angka waktu kita tetapkan Rp 53 
triliun untuk mulai, dan Pak Prabowo 
sudah setuju, kita akan mendirikan 
Kementerian Perumahan seperti 
dulu," ucapnya dalam agenda APEC 
BAC Indonesia: Optimisme Dunia 
U s a h a  d a l a m  B e r m i t r a  d a n 
M e n y o n g s o n g  P e m e r i n t a h a n 
Prabowo-Gibran, di Senayan, Jakarta 
Pusat, Sabtu (31/8/2024).

Untuk memuluskan rencana ini, 

dibentuk Satuan Tugas (Satgas) 
Perumahan sejak empat bulan lalu. 
Hashim ditunjuk jadi Ketua Satgas 
Perumahan dalam transisi peme-
rintahan. Satgas inilah yang nantinya akan 
membuat Kementerian Perumahan.

Dalam perkembangannya dalam 
beberapa bulan terakhir Hashim 
menggaet sejumlah pihak seperti Bank 
BTN, Ketua Dewan Pertimbangan 
Kadin Indonesia, Anindya N. Bakrie, 
Perumnas (persero), Real Estate 
Indonesia (REI), dan SMF untuk rapat 
secara intensif.

"Saya ajak beberapa kali secara 

Prabowo Bentuk Kementerian Perumahan, 

Adik Jadi Ketua Satgas Transisi

intensif, kalau tidak salah, kami sudah 
rapat 8 kali, di mana saya pimpin rapat 
4 kali, kami rapat hari sabtu pun," lanjut 
Hashim. Dengan REI, Hashim meng- ajak 
mereka berdiskusi mengenai program 
perumahan. Dalam hal ini presiden 
terpilih menargetkan pembangunan 2 
juta rumah per tahun di pedesaan dan 
1 juta unit apartemen di perkotaan.

"Dalam program sementara Pak 
Prabowo setujui, kita akan mem-
bangun setiap tahun 2 juta unit rumah 
di pedesaan, 1 juta unit apartemen di 
kota setiap tahun," kata Hashim. 
(wid,sum,rls/ dya)
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BATU- Empat anggota terpilih DPRD 
Kota Batu yang maju dalam Pilkada 
2024 saat ini tengah menjalani proses 
pengunduran diri secara resmi. Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) Kota Batu 
menjelaskan, sesuai dengan aturan 
yang berlaku, proses pengunduran diri 
ini harus melalui sejumlah tahapan, 
t e r m a s u k  p e n y e r a h a n  s u r a t  
pengunduran diri dari partai politik 
masing-masing. 

KPU juga menguraikan langkah-
langkah yang harus ditempuh dalam 
proses ini, sebelum dilakukan Peng-
gantian Antar Waktu (PAW). Keempat 
legislator tersebut yakni Ganis Rumpoko 
(PDIP), Nurochman (PKB), Heli 
Suyanto (Gerindra), dan Rudi (PAN). 
Keempatnya akan segera mundur dari 
jabatannya usai menjalani pelantikan 
anggota DPRD Kota Batu pada Jumat 
(30/8/2024) kemarin. 

"Jadi, prosesnya kalau anggota 
dewan terpilih itu sesuai dengan Pasal 

32 Peraturan KPU (PKPU) Nomor 8 
Tahun 2024 tentang Pencalonan 
Gubernur dan Wakil Gubernur, Bupati 
dan Wakil Bupati, Serta Wali kota dan 
Wakil Wali kota," ujar Komisioner KPU 
Kota Batu divisi Teknis Penye-
lenggaraan, Thomi Rusy Diantoro, saat 
dihubungi melalui sambungan selular, 
Minggu (1/9/2024). 

Dalam peraturan tersebut, Thomi 
menyebutkan, calon yang berstatus 
sebagai anggota terpilih DPR atau 
DPRD tetapi belum dilantik, harus 
menyerahkan surat pemberitahuan 
dari partai politik peserta pemilu 
tentang pengunduran dirinya sebagai 
calon terpilih anggota DPR atau DPRD 
pada saat pendaftaran pasangan calon. 

Thomi juga menjelaskan, proses 
pengunduran diri harus diikuti dengan 
penyerahan berkas pengunduran diri 
y a n g  d i k e t a h u i  o l e h  p e j a b a t  
berwenang, dalam hal ini yaitu Ketua 
DPRD Kota Batu. 

diri dari empat anggota DPRD tersebut 
akan diserahkan ke KPU masing-
masing daerah melalui partai politik. 

Surat ini juga akan dikirimkan 
kepada pimpinan sementara DPRD 
Kota Batu dan Pj Gubernur Jawa Timur 
untuk diproses lebih lanjut. "Sebelum 
penetapan supaya PAW. Karena DPRD 
ini masih banyak hal yang harus terus 
dibahas, seperti penetapan KUA PPAS 
dan APBD 2025," tandasnya.

Sebagai informasi, 4 anggota 
terpilih DPRD Kota Batu ini telah 
mendaftarkan diri ke KPU Kota Malang 
dan Kota Batu dalam Pilwalkot 2024. 
Diantaranya yakni Ganis Rumpoko 
yang mencalonkan diri sebagai Wakil 
Wali Kota Malang berpasangan dengan 
Heri Cahyono (Sam HC). Kemudian 
paslon Wali Kota Batu-Wakil Wali Kota 
Batu, Nurochman - Heli Suyanto. Serta 
terakhir yaitu calon Wakil Wali Kota 
Batu, Rudi yang berpasangan dengan 
Firhando Gumelar.  (Santi/Dya)

"Mekanisme penggantian antar 
w a k t u  ( P A W )  n y a ,  k a r e n a  
pengunduran diri itu ada di internal 
partai. Bahwa sudah menyatakan 
mengundurkan diri kemarin ketika 
pendaftaran calon Wali Kota atau 
calon Wakil Wali Kota pada hari apa, 
begitu," paparnya. 

Lebih lanjut, menurutnya PAW 
akan dimulai setelah partai politik 
mengajukan permohonan PAW ke 
Sekretariat DPRD (Sekwan). Sekwan 
kemudian akan menyampaikan surat 
permohonan tersebut ke KPU Kota 
Batu, disertai dengan data nomor urut 
c a l o n  p e n g g a n t i  y a n g  a k a n  
menggantikan posisi yang kosong. 

"Jadi aturannya memang harus 
mengikuti pelantikan dulu, karena 
posisinya masih sebagai anggota 
dewan terpilih," ungkap Thomo. 

Sementara itu, Sekretaris DPRD 
Kota Batu, Endro Wahyudi, menambah- 
kan surat pemberitahuan pengunduran 

4 Legislator Kota Batu Mundur Ikuti Pilkada 

KPU Ingatkan Mekanisme PAW

MALANG  - Dinas Perhubungan 
(Dishub) Kota Malang telah meng-
alokasikan anggaran sebesar Rp 3,2 
miliar untuk penambahan dua titik Area 
Traffic Control System (ATCS) baru. 

Kepala Dishub Kota Malang, 
Widjaja Saleh Putra mengatakan, 
rencana itu telah masuk dalam skema 
Perubahan Anggaran Keuangan (PAK) 
2 0 2 4 .  P r o g r a m  i n i   u n t u k  
mengoptimalkan pengaturan lalu 
lintas di dua lokasi strategis. Yakni di 
Jalan Ijen 2 (depan rumah dinas wali 
kota) dan di Jalan Galunggung. 

"Pembangunan ATCS ini sangat 
krusial, terutama di area depan 
rumdinnya wali kota, sama di Jalan 
Galunggung. Karena di situ intensitas 
l a l u  l i n t a s  t e r u s  m e n i n g k a t .  
Anggarannya kami dari PAK," ujar pria 
yang akrab dengan sapaan Jaya 
tersebut, Minggu (1/9/2024). 

Jaya menjelaskan, ATCS merupa-
kan sistem pengaturan lalu lintas yang 
lebih canggoh dibandingkan dengan 
lampu lalu lintas biasa. Jika lampu lalin 
biasa beroperasi dengan pola waktu 
tetap yang diatur sebelumnya, ATCS 
dapat menyesuaikan durasi lampu 
hijau atau merah berdasarkan kondisi 
lalu lintas riil di lapangan. 

"Sistemnya ini memungkinkan 
durasi lampu hijau lebih lama untuk 
arah yang lebih padat, sehingga 
mengurangi antrean kendaraan dan 
mencegah kemacetan, terutama di 
persimpangan yang padat," jelasnya. 

J a y a  j u g a  m e n y e b u t k a n ,  
berdasarkan data yang dihimpun 
Dishub Kota Malang, saat ini terdapat 
43 persimpangan di seluruh kota yang 
dilengkapi dengan lampu lalu lintas. 

D a r i  j u m l a h  t e r s e b u t ,  2 4  
persimpangan telah menggunakan 

s e p e r t i  s e k i t a r  D i e n g  P l a z a ,  
Sumbersari, dan Kasin juga menjadi 
perhatian khusus karena tingginya 
v o l u m e  l a l u  l i n t a s  d i  s a n a ,"  
sambungnya. (Santi/Dya)

ATCS, sementara 19 
l a i n n y a  m a s i h  
menggunakan sistem 
lampu lalu lintas biasa. 
" K a m i  j u g a  a k a n  
m e m a s a n g  v o i c e  
announcer di titik-titik 
baru ini sebagai bagian 
d a r i  u p a y a  
peningkatan kualitas 
pengaturan lalu lintas," 
tambah Jaya.

Lebih lanjut, selain 
dua titik yang telah 
direncanakan, Jaya 
juga mengaku telah 
m e n g i d e n t i f i k a s i  
beberapa lokasi lain 
yang memerlukan pemasangan ATCS, 
terutama di wilayah Kecamatan Sukun 
dan Lowokwaru. 

"Beberapa titik strategis lainnya 

Alokasikan Rp 3,2 Miliar,  

Dishub Kota Malang Tambah 2 Titik ATCS Baru

Lampu	lalu	lintas	di	Jl	Letjend	Sutoyo,	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Anggota	terpilih	DPRD	Kota	Batu,	Rudi.	
(dok	istimewa)

Anggota	terpilih	DPRD	Kota	Batu,	Nurochman	(kiri).	
(Santi/Lenteratoday)

Anggota	terpilih	DPRD	Kota	Batu,	Ganis	Rumpoko.	
(dok	instagram:	ganisrumpoko)

Anggota	terpilih	DPRD	Kota	Batu,	Heli	Suyanto.	
(dok.	ist)
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PERSIS Solo melepas Ramadhan 
Sananta ke Tim Nasional (Timnas) 
Indonesia. Pelatih Persis Solo, Milomir 
Sesl i ja  berharap Sananta bisa 
mencetak gol bersama Skuad Garuda.

 Persis Solo resmi mengumumkan 
b a h wa  S a n a n t a  m e n d a p a t k a n  
panggilan untuk membela Timnas 
Indonesia.

Striker berusia 21 tahun itu akan 
berjuang bersama Skuad Garuda pada 
Grup C babak ketiga Kualifikasi Piala 
Dunia 2026 Zona Asia.

Seslija cukup senang dengan 
dipanggilnya Sananta ke Timnas 
Indonesia. Dia mengungkapkan anak 
asuhnya i tu  bisa  memberikan 
kontribusi yang baik untuk tim dan 
diharapkan bisa mencetak gol untuk 
Skuad Garuda.

“Ia adalah salah satu striker 
terbaik di Indonesia, dan gaya 
b e r m a i n nya  b i s a  m e m b e r i ka n  
kontribusi untuk tim nasional,” kata 
Seslija, mengutip dari situs Persis Solo.

“Saya berharap, ia bisa mencetak 
gol nanti,” harapnya.

Shin Tae-yong kemungkinan akan 
memanggil 26 pemain untuk masuk 
dalam skuad Timnas Indonesia. Untuk 
pemain Liga 1, mereka dijadwalkan 
berkumpul di Jakarta pada Kamis 29 
Agustus 2024. Sedangkan pemain 
abroad akan langsung bertolak ke 
Arab Saudi pada 1 September 2024.

S e p e r t i  d i k e t a h u i ,  T i m n a s  
Indonesia akan memulai kiprahnya di 
Grup C babak ketiga Kualifikasi Piala 
Dunia 2026 Zona Asia. DI grup itu, 
Skuad Garuda tergabung bersama 
Jepang, Arab Saudi, Australia, Bahrain, 
dan China. Timnas Indonesia meng-
awali perjuangannya dengan melawan 
Arab Saudi di Stadion King Abdullah 
Sports City, Jeddah, Arab Saudi, Jumat 
(6/9/2024) dini hari WIB.

S e te l a h  i t u ,  S ku a d  G a r u d a  
menjamu Australia di Stadion Utama 
Gelora Bung Karno (SUGBK), Jakarta, 
Selasa 10 September 2024 mendatang. 
Nasib orang tidak ada yang tahu. 
Mungkin itu kata yang tepat untuk 
menggambarkan betapa cepat waktu 
berubah bagi seorang Ramadhan 
Sananta. Tiga tahun lalu masih 
bermain di Divisi Tiga (Liga 3), kini ia 
menjadi pahlawan Timnas Indonesia 
U-22 di SEA Games 2023 Kamboja.

Sebelum musim lalu menjadi 
bintang di Liga 1 bersama PSM 
Makassar, mung-kin Bolaneters tidak 
ada yang mengenal sosok bernama 
lengkap Muhammad Ramadhan 
Sananta. Tidak heran, karena sebelum 
gemilang pada musim lalu bersama 
PSM, ia mungkin hanya dikenal 
sebagai pemain muda Persikabo 1973.

N a m u n  m u s i m  2 0 2 2 - 2 0 2 3  
mengubah karier sepak bola seorang 

Ramadhan Sananta. Pada musim lalu, 
pemain berusia 21 tahun tersebut 
menjadi bintang Tim Juku Eja dan 
sukses merebut top skor klub dengan 
total 11 gol dalam 23 penampilan di 
Liga 1.

Profil
Lahir di Lingga, Kepulauan Riau, 

Muhammad Ramadhan Sananta 
mengeyam pendidikan sepak bola di 
Asians Schools Football pada 2019.

Tahun berikutnya, pemain 20 
tahun tersebut bergabung dengan 
Pusat Pendidikan dan Latihan 
Olahraga Pelajar (PPLP) Kepulauan 
Riau dan bermain di sana selama dua 
tahun.

P a d a  t a h u n  2 0 2 1  k a r i e r  
profesional Ramadhan Sanata dimulai. 
Di tahun tersebut ia bergabung dengan 
PS Harjuna Putra yang bermain di Liga 
3 (Divisi 3) dan berhasil mencetak 9 
gol dari 12 penampilannya.

Gemilang bersama PS Harjuna 
Putra, di tahun yang sama ia 
m e n e ke n  ko n t ra k  d e n ga n  
Persikabo 1973 dan bermain di 
Liga 1.

Namun di sana ia tak men- 
d a p a t k a n  b a n y a k  k e -
sempatan bermain dan baru 
menjalani debut pada 3 
Fe b r u a r i  2 0 2 2  ke t i k a  
melawan Bali United di 
S t a d i o n  N g u r a h  R a i ,  
Denpasar.

Bersama Persikabo 1973, 
Ramadhan Sananta hanya 
bermain sebanyak empat penampilan 
saja.Tampil gemilang bersama PSM 
Makassar membuat namanya masuk 
dalam radar pelatih timnas Indonesia, 
Shin Tae-yong. Pada September 2022 
lalu, ia pun mendapatkan panggilan 
memperkuat Timnas Indonesia senior.

Momen itu terjadi ketika namanya 
masuk dalam skuad Timnas Indonesia 
untuk melawan Curacao pada FIFA 
Matchday September 2022.

Performa bagusnya bersama PSM 
pun terus dipantau oleh Shin Tae-yong. 
Alhasil, ia kembali terpilih sebagai salah 
satu pemain Indonesia untuk Piala 
AFF 2022 di mana ia hanya bermain 27 
menit dan mencetak 1 gol ketika 
menghadapi Brunei Darussalam.

Usai tampil gemilang bersama 
PSM Makassar, Indra Sjafri memanggil 
Sananta untuk masuk ke Timnas 
Indonesia U-22 proyeksi SEA Games. 
Ia diplot sebagai ujung tombak Garuda 
Nusantara di partai ini.

Sananta langsung dimainkan di 
pertandingan fase grup pertama 
melawan Filipina. Bermain selama 90 
menit, sang striker gagal mencetak 
satupun gol saat timnya menang 
dengan skor 3-0 (berbagai sumber)

RAMADHAN SANANTA

DIPANGGIL TIMNAS INDONESIA
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Tipe-Tipe	 Diplopia	 Berdasarkan	
Arah

Diplopia	Vertikal:	
Terjadi ketika Anda melihat 

gambar tambahan di atas atau di 
bawah gambar utama.

Diplopia	Horizontal:	
Terjadi ketika Anda melihat 

gambar ganda dari satu sisi ke sisi lain.

Diplopia merupakan masalah yang 
cukup umum. Di Amerika Serikat, 
diperkirakan lebih dari 800.000 orang 
mengunjungi dokter spesialis mata 
setiap tahun karena mengalami 
penglihatan ganda. Kondisi ini juga 
sering menjadi alasan orang pergi ke 
ruang gawat darurat.

Gejala diplopia selain penglihatan 
ganda dapat mencakup sakit kepala, 
mual,  pusing, dan nyeri mata, 
terutama saat menggerakkan mata.

Penyebab Penglihatan Ganda pada  
Binokular)Diplopia binokular terjadi 
ketika mata menjadi tidak sejajar 
karena dipengaruhi oleh gangguan 
pada otot, saraf, atau otak. 

Berikut ini adalah beberapa 
gangguan pada otot, saraf, dan otak 
yang bisa menyebabkan penglihatan 
mata ganda:

1.	Diabetes	Penyakit	
diabetes dapat menyebabkan 

kerusakan saraf mata. Jika saraf mata 
mengalami kerusakan, maka risiko 

DIPLOPIA adalah gangguan mata yang 
menyebabkan seseorang melihat dua 
gambar dari objek yang sama. Ini bisa 
membingungkan dan mempengaruhi 
penglihatan secara signifikan.

Dilansir dari Medscape, diplopia 
adalah gangguan penglihatan di mana 
seseorang melihat dua gambar 
terpisah dari objek yang sebenarnya 
hanya satu. 

Kondisi ini dapat mempengaruhi 
satu mata (monokuler) atau kedua 
mata (binokuler). Penglihatan ganda 
bisa bersifat temporer atau kronis, dan 
penyebabnya bervariasi dari masalah 
otot mata hingga gangguan neurologis.

Jenis-Jenis	Diplopia

1.	Diplopia	Monokuler
S e p e r t i  ya n g  d i l a n s i r  d a r i  

Cleveland Clinic, diplopia monokuler 
terjadi ketika penglihatan ganda tetap 
ada meskipun salah satu mata ditutup. 
Kondisi ini biasanya lebih ringan dan 
seringkali disebabkan oleh masalah 
seperti astigmatisme, katarak, atau 
ketidakcocokan kacamata atau lensa 
kontak.

2.	Diplopia	Binokuler
Terjadi ketika penglihatan ganda 

hanya muncul ketika kedua mata 
terbuka. Kondisi  ini  umumnya 
disebabkan oleh masalah pada otot 
a t a u  s a r a f  y a n g  m e n g o n t r o l  
pergerakan mata dan biasanya lebih 
serius. Diplopia binokuler akan hilang 
jika salah satu mata ditutup.

terjadinya penglihatan ganda akan 
lebih tinggi. Selain itu, penderita 
diabetes juga mungkin mengalami 
katarak yang juga menjadi salah satu 
penyebab diplopia.

2.	Multiple	sclerosis
Kondisi ini bisa memengaruhi 

saraf otak atau sumsum tulang 
belakang. Jika saraf yang rusak 
tersebut berperan dalam mengontrol 
mata, maka penderitanya mungkin 
mengalami penglihatan ganda.

3.	Sindrom	Guillain
BarreSindrom ini menyebabkan 

otot menjadi lemah akibat kerusakan 
p a d a  s a r a f  t e p i .  Te r k a d a n g ,  
gejala sindrom Guillain-Barre yang 
p e r t a m a  k a l i  m u n c u l  a d a l a h  
penglihatan ganda.

4.	Strabismus
Strabismus atau mata juling juga 

bisa menyebabkan penglihatan ganda. 
Namun, kondisi ini tidak selalu terjadi. 
Umumnya, mata juling yang sudah 
dialami sejak kecil tidak menyebabkan 
penglihatan ganda.

5.	Penyakit	Graves
Penyakit Graves merupakan 

p e n y a k i t  a u t o i m u n  y a n g  
menyebabkan tubuh menghasilkan 
hormon tiroid secara berlebihan. 
Kondisi ini menyebabkan otot mata 
bengkak yang kemudian memicu 
terjadinya penglihatan ganda, bahkan 
hilangnya penglihatan.

6. Myasthenia gravis
Penyakit autoimun yang satu ini 

biasanya menyerang otot yang 
mengontrol kelopak mata dan gerakan 
mata terlebih dahulu, sehingga 
menyebabkan penglihatan ganda dan 
kabur.

7.Obat-obatan	Mengonsumsi
 obat-obatan antikejang dan 

a n t i e p i l e p s i  d i k e t a h u i  d a p a t  
menimbulkan efek samping berupa 
penglihatan ganda, meski dikonsumsi 
dalam dosis yang dianjurkan oleh 
dokter.Selain beberapa kondisi di atas, 
p e n g l i h a t a n  g a n d a  j u g a  b i s a  
disebabkan oleh stroke, tumor, 
migrain, bahkan aneurisma.

Dokter spesialis mata akan 
mendiagnosis diplopia melalui 
pemeriksaan mata dan tes ketajaman 
penglihatan. Untuk diplopia binokuler, 
mungkin diperlukan tes tambahan 
seperti MRI, CT scan, atau tes darah 
untuk menilai kondisi pada otot, 
tulang, otak, atau tulang belakang.

MEMAHAMI PENYEBAN DAN JENIS DIPLOPIA : 
GANGGUAN PENGELIHATAN GANDA 
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herediter dalam bentuk asam deoksiri- 
bonukleat (DNA) atau kromosom. 
Dengan demikian, struktur ini juga 
mengontrol  pertumbuhan dan 
multiplikasi sel. Inti sel juga merupa-
kan tempat replikasi DNA, yaitu pem-
bentukan salinan DNA yang identik.

2.	Mengatur	metabolisme	sel
I n t i  s e l  j u g a  m e n g a t u r  

metabolisme sel agar sel tetap hidup 
dengan cara mensintesis berbagai 
enzim.

3.	Tempat	sintesis	RNA
Inti sel juga merupakan tempat 

untuk sintesis asam ribonukleat atau 
RNA, yang bertindak sebagai contoh 
untuk sintesis berbagai protein dalam 
sel. Struktur tersebut juga merupakan 
tempat untuk sintesis pabrik protein 
sel yang disebut ribosom.

Inti sel atau nukleus adalah 
organel terbesar dalam tubuh manusia 
yang menempati sekitar 25 persen 
dari volume sel. Struktur nukleus bisa 
dibagi menjadi empat bagian utama, 
yaitu: Nukleus diikat oleh dua lapisan 
membran yang membentuk kapsul 
atau selubung. Kedua lapisan selubung 
ini tetap terpisah satu sama lain oleh 
ruang yang dikenal sebagai ruang 
perinuklear.  Selubung nukleus 
memisahkan isi bagian dalam nukleus 
dari bagian sel lainnya. 

Lapisan luar selubung nukleus 
bertekstur kasar karena adanya 
r i b o s o m  p a d a  p e r m u ka a n nya .  
Membran luar dapat bersambungan 
dengan organel lain, seperti aparatus 
Golgi dan retikulum endoplasma.

Membran inti memiliki celah kecil 
yang disebut pori-pori. Pori-pori ini 
memungkinkan lewatnya zat secara 
selektif antara nukleus dan sitoplasma 
(matriks yang mengandung berbagai 
organel di dalam sel) (Lenteratoday)

membelah atau mati. 
Struktur ini juga menampung DNA 

(asam deoksiribonukleat), bahan 
herediter sel. Inti sel dikelilingi oleh 
membran yang disebut selubung 
nukleus, yang melindungi DNA dan 
memisahkan nukleus dari bagian sel 
lainnya. Inti sel terdapat di setiap sel 
tubuh manusia kecuali beberapa sel, seperti 
sel darah merah. Yuk, ketahui fungsi 
inti sel dan bagian-bagiannya di sini.

FUNGSI	INTI	SEL
Inti sel atau nukleus memiliki 

beberapa fungsi penting dalam sel. 
Tiga fungsi inti sel yang utama, yaitu:

1.	Menyimpan	materi	herediter	
sel	atau	DNA

Salah satu fungsi inti sel yang 
utama adalah menyimpan materi 

PARA ilmuwan mengembangkan 
sebuah alat AI yang disebut ke-
cerdasan buatan nukleus (AINU) yang 
mampu membedakan sel abnormal 
dari sel normal, sehingga dapat 
mendeteksi kanker dan berbagai 
penyakit menular, kata para peneliti 
dalam sebuah artikel di jurnal Nature 
Machine Intelligence, Selasa.

"Metode kami dapat digunakan 
untuk mengidentifikasi sel yang 
terinfeksi virus dalam darah atau 
jaringan pada tahap yang sangat awal 
setelah infeksi, dengan aplikasi 
penting untuk imunologi dan biologi 
virus.

Terakhir (dan yang terpenting, 
menurut pendapat kami), alat tersebut 
dapat mengidentifikasi sel kanker 
(dan mungkin sel metastasis) di antara 
sel ganas dari spesimen manusia," tulis 
artikel tersebut.

Disebutkan pula bahwa alat itu 
akan mempercepat diagnostik dan 
terapi dalam pengobatan regeneratif, 
virologi serta biologi kanker.

Riset pengembangan alat AI itu 
dilakukan oleh tim ilmuwan asal 
Spanyol dan China.

Namun demikian, para peneliti 
m e n g a k u i  b a h w a  m a s i h  a d a  
keterbatasan sebelum teknologi 
tersebut siap untuk dilakukan ujicoba 
atau dimanfaatkan dalam pengaturan 
klinis, lapor portal berita Infosalus.

Fungsi	yang	diketahui
Inti sel atau nukleus adalah 

s t r u k t u r  d i  d a l a m  s e l  y a n g  
mengandung nukleolus dan sebagian 
besar DNA sel.

Fungsi inti sel adalah sebagai pusat 
komando sel, yang mengirimkan 
petunjuk ke sel untuk tumbuh, matang, 

Ilmuwan Kembangkan Alat AI yang 
Mampu Identifikasi Sel Kanker

9



10 LIfeSTYLE
Senin , 24 Juni 2024

Peneliti Mendapati Kaitan 

Kesehatan Mental Mengkonsumsi Keju

 

MEKSIKO,	 negeri yang terkenal 
dengan warisan budayanya yang kaya 
dan lanskap yang mempesona, 
menyimpan salah satu keajaiban alam 
ya n g  s e r i n g  d i a n g ga p  s e b a ga i 
jembatan antara dunia nyata dan 
mimpi.

Sebuah tempat tersembunyi di 
jantung Yucatán, Cenote Suytun 
adalah salah satu destinasi yang 
tampak seperti mimpi. Cenote ini, 
yang namanya dalam bahasa Maya 
berarti "batu pusat", menawarkan 
pengalaman visual dan spiritual yang 
unik: sebuah platform batu yang 
tampak melayang di atas air kristal 
cenote, menciptakan tontonan alam 
yang mengesankan. 

Tempat ini telah menjadi favorit 
bagi para pelancong yang ingin 
m e n g a b a d i k a n  e s e n s i  m a g i s 
Semenanjung Yucatan, namun yang 
belum diketahui banyak orang adalah 
bahwa platform Suytun bukanlah 
s e b u a h  k e c e l a k a a n  g e o l o g i s , 
melainkan sisa-sisa rekayasa Maya, 
y a n g  d i r a n c a n g  u n t u k 
menghubungkan bumi dengan bumi.

Cenote Suytun, tidak seperti 
cenote lainnya, memiliki kubah semi-
bawah tanah yang menyaring cahaya 
dengan cara yang unik. 

Saat matahari mencapai titik 
tertingginya, seberkas cahaya turun 
melalui  ce lah  di  langit - langit , 
menerangi platform dan menciptakan 
suasana yang nyaris mistis. Fenomena 
ini terjadi sepanjang tahun, namun 
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nyata yang dapat dicontoh masyarakat 
dalam upaya mewujudkan pembangunan 
y a n g  b e r k e l a n j u t a n . F o r u m 
Keberlanjutan Indonesia dibentuk 
sebagai platform untuk mendorong 
kolaborasi dan berbagi praktik baik 
antar-pemangku kepentingan dalam 
aksi dekarbonisasi, yang ditujukan 
untuk mewujudkan pertumbuhan 
berkelanjutan.

I n d o n e s i a  I n t e r n a t i o n a l 
Sustainability Forum 2024 akan 
diselenggarakan di Jakarta Convention 
Center dari 5 sampai 6 September 
untuk membahas berbagai isu seputar 
k e b e r l a n j u t a n .  K e m e n t e r i a n 
Koordinator Bidang Kemaritiman dan 
Investasi menunjuk Lady Dyandra 
serta aktor Dion Wiyoko dan aktris 
Chelsea Islan sebagai Duta ISF 2024 
untuk mendukung penyampaian 
informasi mengenai isu keberlanjutan 
kepada masyarakat.

"Teman-teman kita ada beberapa 
duta yang dilibatkan sebagai salah satu 
p e r wa k i l a n  k i t a  d i  I n d o n e s i a , 
perwakilan para pemuda pemudi kita, 
k a r e n a  i n i  t i d a k  h a n ya  c e r i t a 
pemerintah, policy maker, business 
man, tapi ini isu sustainability adalah 
i s u  y a n g  m e l i b a t k a n  s e g e n a p 
masyarakat, dan tentunya anak muda," 
kata  Deputi  Bidang Koordinasi 
Infrastruktur dan Transportasi 
Kementerian Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi Rachmat 
Kaimuddin.

1 . Pen i n gk a t a n 	 	 Ke s a d a ran		
Lingkungan

Kesadaran tentang isu lingkungan 
d i  k a l a n g a n  a n a k  m u d a  t e l a h 
meningkat pesat dalam beberapa 
tahun terakhir. Melalui akses informasi 
yang lebih luas dan cepat, baik dari 
media sosial maupun berbagai sumber 

berita ,  generasi  muda semakin 
memahami dampak negatif dari 
aktivitas manusia terhadap bumi. 
Mereka menyadari bahwa perubahan 
iklim, polusi udara dan air, serta 
deforestasi bukan hanya isu lokal, 
t e t a p i  m a s a l a h  g l o b a l  y a n g 
memerlukan tindakan kolektif.

2.	Pola	Konsumsi	
yang BerubahAnak muda kini lebih 

cenderung memilih gaya hidup yang 
ramah lingkungan. Pola konsumsi 
mereka beralih menuju produk-
produk yang berkelanjutan, seperti 
barang-barang yang menggunakan 
bahan daur ulang, produk dengan jejak 
karbon rendah, dan barang-barang 
yang diproduksi dengan metode yang 
etis. Gerakan ini mencerminkan 
keinginan mereka untuk mengurangi 
dampak negatif terhadap lingkungan 
melalui keputusan konsumsi sehari-
hari.

3.	Aktivisme	dan	Keterlibatan
s i p a s i  a k t i f  d a l a m  g e ra k a n 

lingkungan dan aktivitas aktivisme 
telah menjadi hal yang umum di 
kalangan anak muda. Dari unjuk rasa 
iklim hingga kampanye pengurangan 
sampah plastik, banyak anak muda 
terlibat dalam berbagai inisiatif untuk 
mempromosikan kesadaran ling-
kungan dan mendorong perubahan 
kebijakan. Aktivisme ini tidak hanya 
terbatas pada tingkat lokal, tetapi juga 
meluas ke forum internasional di 
m a n a  m e r e k a  m e n y u a r a k a n 
kepentingan dan tuntutan mereka.

4.Teknologi	sebagai		Alat		Pendukung
Kemajuan teknologi dan media 

sosial memainkan peran penting 
d a l a m  m e n d o r o n g  k e s a d a r a n 

lingkungan di kalangan anak muda. 
Platform digital memungkinkan 
mereka untuk berbagi informasi, ter-
hubung dengan komunitas yang me-
miliki minat serupa, dan meng-
organisir acara serta kampanye. Tekno- 
logi juga memudahkan mereka untuk 
melacak dampak lingkungan dari 
produk dan aktivitas sehari-hari, serta 
m e n c a r i  s o l u s i  i n ova t i f  u n t u k 
mengatasi masalah lingkungan.

5.	Harapan	untuk	Masa	Depan
Generasi muda memandang masa 

d e p a n  d e n g a n  h a r a p a n  u n t u k 
perbaikan lingkungan yang lebih baik. 
Mereka menyadari bahwa tindakan 
mereka hari ini akan mempengaruhi 
kondisi lingkungan di masa depan, dan 
oleh karena itu, mereka berkomitmen 
untuk membuat pilihan yang lebih 
sadar lingkungan. Ini termasuk 
mendukung kebijakan pemerintah 
yang berfokus pada keberlanjutan, 
berpartisipasi dalam program daur 
ulang, dan mengurangi jejak karbon 
pribadi mereka.

6.	 Dukungan	 dari	 Institusi	 dan	
Pemerintah

Kesadaran anak muda tentang isu 
lingkungan telah mendorong berbagai 
institusi dan pemerintah untuk 
memberikan dukungan lebih besar 
terhadap inisiatif keberlanjutan. 
B a n y a k  l e m b a g a  p e n d i d i k a n , 
organisasi non-pemerintah, dan 
bahkan perusahaan mulai mengakui 
pentingnya melibatkan generasi muda 
dalam proses pengambilan keputusan 
terkait lingkungan. Mereka mem-
berikan platform, sumber daya, dan 
dukungan untuk membantu anak muda 
mewujudkan ide dan solusi mereka. 
(nei,ist/dya)

Di tengah tantangan lingkungan global 
yang semakin mendesak, generasi 
muda kini menunjukkan perubahan 
sikap yang signifikan terhadap isu 
keberlanjutan.  Kesadaran akan 
d a m p a k  p e r u b a h a n  i k l i m , 
pencemaran, dan krisis sumber daya 
alam telah mendorong banyak anak 
m u d a  u n t u k  m e n j a d i k a n  i s u 
lingkungan sebagai prioritas utama 
dalam kehidupan mereka sehari-hari. 
Fenomena in i  menggambarkan 
sebuah perubahan paradigma yang 
dapat berpotensi memengaruhi 
kebijakan dan praktik keberlanjutan 
di masa depan.

Duta Indonesia International 
Sustainability Forum (ISF) 2024 Lady 
Dyandra mengemukakan bahwa 
mayoritas anak muda sekarang sudah 
memprioritaskan keberlanjutan. "Bisa 
dikatakan 60 sampai 70 persen anak 
muda sudah mulai menjadikan isu ini 
sebagai prioritas mereka," kata Lady 
dalam konferensi  pers  tentang 
persiapan pelaksanaan ISF 2024 di 
Jakarta, Kamis 29 Agustus 2024.

Puteri Indonesia Inteligensia 2024 
ini mengatakan bahwa kebanyakan 
anak muda sudah memperhatikan 
keberlanjutan, yang pewujudannya 
selain membutuhkan kebijakan 
pemerintah dan peran pelaku bisnis 
juga memerlukan partisipasi dari 
masyarakat termasuk kaum muda. 
Indonesia memiliki peran strategis 
dalam isu keberlanjutan.  "Kami 
sebagai pemuda juga menganggap 
bahwa isu sustainability ini adalah 
concern yang sangat penting kami 
jaga," katanya.

L a d y  b e r h a r a p  k e h a d i r a n 
perwakilan anak muda dalam forum 
keberlanjutan tingkat internasional 
selanjutnya dapat mendorong kaum 
muda untuk menjalankan aksi-aksi 
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PREDIKSI banyak daerah hanya me-
miliki paslon tunggal di Pilkada 2024 
terbukti terjadi. Ada 48 daerah yang 
berpotensi melawan kotak kosong. 
Untuk di tingkat provinsi, hanya ada 1  
yakni Papua Barat. Sementara 47 di 
tingkat kabupaten/kota..

Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI 
akan berkonsultasi dengan DPR dan 
pemerintah terkait penentuan jadwal 
pilkada ulang bagi daerah yang 
dimenangkan oleh kotak kosong. 
Pilkada ulang itu diusulkan dilakukan 
pada 2025, alih-alih pada 2029.

"Jadi nanti mengenai pasal 54D 
a y a t  3  U U  1 0 / 2 0 1 6  i t u  a k a n 
dikonsultasikan dahulu kepada 
pembentuk UU, DPR, dan pemerintah," 
kata Ketua Divisi Teknis KPU RI Idham 
Holik kepada wartawan, Minggu 
(1/9/2024).

Idham menyebutkan rapat dengan 
DPR itu akan diupayakan digelar 
dalam waktu dekat. "Dalam waktu 
dekat KPU akan berkomunikasi untuk 
diberikan kesempatan berkonsultasi 
tentang Pasal 54D ayat 3 tersebut di 
d a l a m  U U  N o m o r  1 0 / 2 0 1 6 ," 
sambungnya.

Regulasi terkait pilkada ulang itu 
tertuang di Pasal 54D ayat (3) Undang-
Undang Nomor 10 Tahun 2016. Dalam 
aturan itu, disebutkan bahwa pilkada 
u l a n g  d i l a k u k a n  p a d a  t a h u n 
berikutnya atau mengikuti jadwal 
keserentakan pilkada, yakni lima 
tahun sekali.

" P e m i l i h a n  b e r i k u t n y a 
sebagaimana dimaksud pada ayat (2) 
d i u l a n g  k e m b a l i  p a d a  t a h u n 
berikutnya atau dilaksanakan sesuai 
dengan jadwal yang dimuat dalam 
peraturan perundang-undangan," 
demikian bunyi Pasal 54D ayat 3 UU 
10/2016.

Idham mengatakan pilkada ulang 
pada 2025 akan memberi kesempatan 
kepada daerah untuk memiliki kepala 
daerah definitif tanpa menunggu 
terlalu lama. Idham menyampaikan 
h a l  i t u  s e j a l a n  d e n g a n  t u j u a n 
diselenggarakannya pilkada.

"Yaitu aktualisasi kedaulatan 
pemilih sebagai rakyat dalam memilih 
kepala daerah dan wakil kepala 
daerah secara langsung," ujarnya.

Idham menjelaskan, terdapat 
alternatif lain terkait pilkada ulang, 
yakni dilakukan sesuai dengan jadwal 
siklus pilkada lima tahun sekali. Hal itu 
ditujukan untuk mengedepankan 
desain keserentakan pilkada yang 
merujuk pada ketentuan Pasal 3 ayat 
(1) Undang-Undang Nomor 8 Tahun 
2015.

"Jika alternatif kedua menjadi 
p i l i h a n ,  m a k a  s e l a m a  w a k t u 
menunggu dilaksanakannya pilkada di 
lima tahun mendatang, daerah akan 
dipimpin oleh penjabat sementara," 
ungkap Idham.

Idham mengaku jika alternatif 
pilkada ulang dilakukan pada 2029 
akan menunda keinginan pemilih 
u n t u k  m e m i l i k i  ke p a la  d a e ra h 
definitif. Meski begitu dia memastikan 
akan melakukan konsultasi terlebih 
dulu untuk menentukan jadwal 
pilkada ulang bagi daerah yang 
dimenangkan kotak kosong.

"Hal tersebut nanti akan diatur 
dalam Peraturan KPU tentang 
Pemungutan dan Penghitungan Suara 
d a n  P e r a t u r a n  K P U  t e n t a n g 
Rekapitulasi Suara dan Penetapan 
Hasil Pemilihan," tuturnya.

KPU menyatakan bahwa setelah 
masa perpanjangan pendaftaran 
calon kepala daerah yang hanya 
memiliki calon tunggal usai, dan tidak 
ada  calon la innya ,  maka akan 
dilanjutkan tahapan berikutnya.

" P i l k a d a  c a l o n  t u n g g a l  i t u 
konstitusional karena hal tersebut 
dijelaskan pada amar putusan MK 
nomor 100/PUU-XIII/2015," kata 
Ketua Divisi Teknis KPU RI Idham 
Holik.

Idham menjelaskan,  ket ika 
selama masa perpanjangan masih 
juga tidak ada calon yang mendaftar 
untuk melawan calon tunggal, maka 
KPU akan melanjutkan kepada 
tahapan selanjutnya sesuai dengan 
jadwal.

"Jika setelah masa perpanjangan 
pendaftaran yang pada umumnya di 
buka pada tanggal 2-4 September itu 
tetap satu paslon maka Pilkada tetap 
dilanjutkan dengan calon tunggal," 
tuturnya.

Idham menambahkan bahwa 
n a n t i n y a  c a l o n  t u n g g a l  a k a n 
mengambil nomor urut yang akan 
dipasang pada surat suara, jika calon 
tunggal mendapatkan nomor urut 2 
maka foto pasangan calon tersebut 
diletakkan di sebelah kanan.

Kemudian lanjut Idham, gambar 
sebelah kiri hanya terdapat nomor 
dan gambar kosong begitu sebalik-
nya.

"Nanti pemilih akan disediakan 
pada dua pilihan di dalam surat suara, 
tergantung pada hasil pengundian. 
Karena pilkada dengan calon tunggal 
itu tetap diadakan pengundian nomor 
urut," katanya.

S e m e n t a r a  i t u ,  Ke t u a  K P U 
Mochammad Afifuddin, menyebut-
kankan, total terdapat 51 paslon yang 
mendaftar lewat jalur independen, 
yang terdiri dari perseorangan cagub 
1 palson, bupati 38 paslon, dan 
walikota 12 paslon.

“Sementara calon yang mendaftar 
lewat parpol/gabungan parpol yakni 
gubernur 100 paslon, bupati 1095 
paslon, dan walikota 272 paslon. Total 
1.467 paslon,” kata Afif di Gedung 
K P U  R I ,  J a k a r t a  P u s a t ,  J u m a t 
(30/8/2024).

Sebelumnya, anggota Dewan 
Pembina Perludem Titi Anggraini 
meminta KPU menjadwalkan pilkada 
ulang pada 2025 jika daerah dengan 
calon tunggal dimenangkan oleh 
kotak kosong. Titi menilai, jika 
pilkada ulang dilaksanakan 2029, 
a k a n  m e n g h a m b a t  p r o s e s 
pembangunan di daerah tersebut.

" K P U  h a r u s  m e n j a dwa l k a n 
pilkada ulang jika calon tunggal kalah 
pada tahun berikutnya.  Sebab, 
memiliki pemimpin daerah definitif 
adalah hak rakyat  yang harus 
d i p e n u h i  o l e h  n e ga ra  m e l a l u i 
fasilitasi KPU," kata Titi kepada 
wartawan, Minggu (1/9/2024).

Titi mendorong suatu daerah 
dipimpin oleh pejabat definitif. Sebab, 
menurut dia, Penjabat sementara 

m e m i l i k i  k e t e r b a t a s a n  d a l a m 
implementasi pembangunan.

"Jika daerah dipimpin penjabat 
selama 5 tahun, maka akan merugikan 
p e m b a n g u n a n  d a n  t a t a  ke l o l a 
pemerintahan daerah, sebab Penjabat 
memiliki kewenangan yang terbatas 
d a l a m  i m p l e m e n t a s i n y a  b i l a 
dibandingkan kepala daerah definitif 
hasil pilkada," jelasnya.

Titi lalu menjelaskan lagi, terkait 
frasa 'jadwal yang dimuat dalam 
peraturan perundang-undangan'. 
Menurut Titi, UU tahun 2016 itu 
berhenti pada pelaksanaan Pilkada 
2024, karena berkaitan dengan sifat 
keserentakan Pilkada. 

"Jika membaca Pasal 201 UU 
1 0 / 2 0 1 6 ,  j a d w a l  y a n g  d i b u a t 
pembentuk UU berhenti sampai 
Pilkada 2024," terang Titi. 

Ia mencontohkan kasus yang 
terjadi di Makassar, saat pilkada Kota 
Makassar tahun 2018. Saat itu, calon 
tunggal kalah lawan kotak kosong. 

"Hal itu berbeda dengan pilkada 
Kota Makassar, ketika calon tunggal 
kalah pada 2018.  Pi lkada Kota 
Makassar diulang kembali pada 2020 
sebab pada waktu itu masih dalam 
kerangka penataan jadwal pilkada 
serentak, dimana pilkada terdekat 
jadwalnya adalah tahun 2020," terang 
Titi. 

Potensi	Golput	Tinggi
M e n u r u t  D e w a n  P e m b i n a 

Perkumpulan untuk Pemilu dan 
Demokrasi (Perludem), Titi Anggraini, 
hal ini bisa menjadi tantangan besar. 
Meskipun secara aturan, pemenang 
pilkada tetap ditentukan oleh suara 
sah.

"Pemenang tidak ditentukan besar 
kecil suara tidak sah atau jumlah 
pengguna hak pilih," kata Titi lewat 
akun X miliknya, Minggu (1/9/2024).

Titi menjelaskan walaupun suara 
t idak sah mencapai  90 persen, 
pemenang pilkada tetap sah selama 
mendapatkan mayoritas suara yang 
ditetapkan. 

"Tapi itu akan jadi rongrongan 
politik berkepanjangan bagi si calon," 
kata Titi.

Menurutnya, suara tidak sah 
adalah cara sah bagi pemilih untuk 
mengekspresikan ketidakpuasan 
mereka terhadap calon yang ada.

Tingginya golput akan menjadi 
catatan penting tentang legitimasi 
politik yang rapuh dari pemilih serta 
mencerminkan adanya masalah dalam 
relasi aspirasi antara pemilih dan 
calon yang bersaing.

"Kalau pengaruh ke kemenangan 
tidak. Tapi sebagai sikap politik itu 
penting. Sebagai bentuk perlawanan 
pemilih. Jadi sah-sah saja pemilih 
menyalurkan ekspresi politiknya 
melalui suara tidak sah," pungkas Titi.

Potensi Golput muncul dari loyalis 
Anies Baswedan. Ini sebagai bentuk 
perlawanan terhadap partai politik 
(parpol) yang tidak mengakomodir 
suara merekapada pelaksanaan Pilgub 
Jakarta 2024.

"Perlawanan loyalis AB (Anies 
Baswedan) yang tidak terakomodir 
oleh parpol yang telah mendulang 
kursi di Jakarta dipastikan akan 

m e n d a p a t  p e r l awa n a n  d e n ga n 
besarnya golput warga Jakarta," kata 
Direktur Eksekutif Studi Demokrasi 
Rakyat (SDR), Hari Purwanto Minggu 
(1/9/2024).

Meski begitu, Hari menantang 
kemampuan loyalis Anies di grass root 
untuk melakukan perlawanan secara 
terbuka.

"Dharmu-Kun bisa saja sebagai 
bentuk kanalisasi bagi pemilih golput 
atau alternatif dari ketidaksukaan 
publik atas perilaku rente dari parpol," 
pungkas Hari.

Diketahui ,  P i lkada Jakaerta 
kemungkinan diikuti tiga paslon, 
ya k n i  R i dwa n  K a m i l -S u swo n o , 
Pramono Anung-Rano Karno atau 
Dharma Pongrekun-Kun Wardana.

Sebelumnya, Komisioner KPU 
Idham Holik, menegaskan bahwa 
m e n g a j a k  o r a n g  u n t u k  t i d a k 
menggunakan hak  pi l ih  dalam 
Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
2024 adalah tindakan yang dilarang 
oleh undang-undang.

Pernyataan ini merespons adanya 
reaksi masyarakat terkait Pilkada 
2 0 2 4  ya n g  h a nya  d i i ku t i  o l e h 
pasangan calon (paslon) tunggal.

Idham menyatakan bahwa per-
bedaan pandangan politik merupakan 
hal yang biasa dalam demokrasi. 
Namun, ia menekankan bahwa Pasal 
280 ayat (1) UU Pemilu melarang 
tindakan menghasut atau mengajak 
orang untuk tidak memilih.

"Dilarang itu untuk menghasut 
orang untuk tidak memilih, meng-
hasut orang untuk tidak mengguna-
kan hak suaranya, itu yang dilarang 
undang-undang," kata Idham di 
Jakarta, Sabtu (31/8/2024). (tro,wid, 
rls,ant,ist/dya)

H A R I A N

Soal Calon Tunggal 
Lawan Kotak 



Sah! 120 Anggota DPRD Jatim 

Periode 2024-2029 Resmi Dilantik
bahwa proses tersebut dapat 
diselesaikan lebih cepat , 
terutama karena 58 dari 120 
anggota DPRD yang terpilih 
kembali merupakan anggota 
lama yang sudah memahami 
mekanisme dan tata tertib 
DPRD.

“Proses yang membutuh-
kan waktu agak lama adalah 
pembahasan tata tertib DPRD 
Jatim. Karena tata tertib itu 
sudah ada  pedomannya , 
namun perlu disesuaikan 
d e n g a n  k o n d i s i  d a n 
kebutuhan saat ini," jelasnya. 

U n t u k  m e m p e r c e p a t 
proses ini, menurut Anik, 
salah satu langkah kuncinya 

adalah partai-partai besar pemenang 
Pemilu 2024 segera menetapkan nama 
calon Pimpinan DPRD de�initif. “Salah 
satu cara yang mempercepat adalah 
ketika lima partai besar pemenang 
Pemilu 2024 menuntaskan nama calon 
Pimpinan DPRD de�initif. Di antaranya 
adalah PKB, PDI Perjuangan, Partai 
Gerindra, Partai Golkar, dan Partai 
Demokrat. Kalau PKB, PDIP, Gerindra, Golkar, 
dan Demokrat makin cepat mengirim 
pimpinan de�initif, tentu tugas pimpinan 
sementara akan semakin cepat untuk 
bisa segera tuntas,” terangnya.

Turut hadir dalam pelantikan 
tersebut, Penjabat Gubernur Jawa 
Timur Adhy Karyono, kepala OPD 
Pemprov Jat im,  serta  sejumlah 
pimpinan instansi terkait dan unsur 
Forkopimda Jawa Timur.

Kehadiran para tokoh penting ini 
m e n a n d a k a n  d u k u n g a n  p e n u h 
terhadap langkah awal anggota DPRD 
yang baru dalam menjalankan tugas-
tugas legislatif. (adv,pra/dya)

sementara di DPRD Jatim ini adalah 
m e m i m p i n  r a p a t ,  d a n  s e g e r a 
memfasilitasi terbentuknya tata tertib 
DPRD Jatim, serta segera melakukan 
pembentukan fraksi-fraksi hingga 
terbentuknya pimpinan de�initif," jelas 
politisi PDI Perjuangan.

Sementara itu, Ketua Sementara 
D P R D  J a t i m ,  A n i k  M a s l a c h a h 
menekankan pentingnya kerja sama 
semua pihak agar proses transisi ini 
berjalan cepat dan lancar. “Kami akan 
segera mungkin menyelesaikan 
penugasan ini, namun tergantung 
kerja sama dengan seluruh anggota 
DPRD Jawa Timur yang sudah resmi 
dilantik,” ujarnya. Anik juga menyebut 
b a h w a  w a k t u  k e r j a  p i m p i n a n 
sementara bersifat relatif. "Semakin 
cepat semakin baik," imbuhnya.

Polit isi  PKB tersebut meng-
ungkapkan, berdasarkan pengalaman 
pada periode sebelumnya, masa kerja 
p i m p i n a n  s e m e n t a ra  b i a s a nya 
berlangsung antara satu hingga dua 
bulan. Meski demikian, Anik optimis 

SURABAYA — Sebanyak 120 
anggota Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Jawa 
Timur periode 2024-2029 
resmi di Gedung DPRD Jawa 
Timur,  Surabaya,  Sabtu 
(31/8/2024). 

Pe l a n t i ka n  te r s e b u t 
menjadi tonggak baru bagi 
perwakilan rakyat di Jawa 
Timur dalam melaksanakan 
amanah dan mewujudkan 
harapan masyarakat selama 
lima tahun mendatang.

Acara dimulai dengan 
p e m b a c a a n  S a l i n a n 
Keputusan Menteri Dalam 
N e g e r i  N o m o r 
1 0 0 . 2 . 1 . 4 / 3 4 5 2 / 2 0 2 4 
tentang peresmian pengangkatan 
anggota DPRD Jatim 2024-2029 oleh 
Sekretaris DPRD Jawa Timur, Andik 
Fadjar Tjahjono.

Prosesi  pelantikan dipimpin 
langsung oleh Ketua Pengadilan Tinggi 
Surabaya ,  Kresna Menon,  yang 
memandu pengambilan sumpah 
jabatan anggota legislatif terpilih.

Dalam kesempatan tersebut, Ketua 
DPRD Jatim periode 2018-2024, 
K u s n a d i ,  s e c a r a  s i m b o l i s 
menyerahkan kepemimpinan kepada 
p i m p i n a n  s e m e n t a r a ,  H j  A n i k 
Maslachah dari PKB dan Wara Sundari 
Renny Pramana dari PDI Perjuangan.

"Hari ini kita menyaksikan tonggak 
penting dalam perjalanan demokrasi 
di Jawa Timur, dengan harapan besar 
bahwa DPRD yang baru akan terus 

m e m p e r j u a n g k a n  ke p e n t i n g a n 
rakyat," ungkap Kusnadi.

L e b i h  l a n j u t ,  W a k i l  K e t u a 
Sementara DPRD Jatim, Wara Sundari 
R e n n y  P r a m a n a  m e n j e l a s k a n  
pimpinan sementara langsung bekerja 
setelah dilantik. Tugas-tugas pimpinan 
sementara juga sangat terbatas dan 
dituntut untuk segera menuntaskan 
beberapa agenda penting.  

Sesuai dengan PP 12 tahun 2018 
tentang Pedoman Penyusunan Tata 
Tertib Dewan Perwakilan Rakyat 
Daerah Provinsi, Kabupaten, dan Kota. 
Tugas-tugas pimpinan sementara itu 
antaralain memimpin rapat-rapat, 
memfasilitasi terbentuknya tata tertib 
D P R D  P r o v i n s i  J a w a  T i m u r, 
Pembentukan fraksi-fraksi hingga  
terbentuknya pimpinan de�initif.

"Tugas kami sebagai pimpinan 

now
Senin, 02 September 202412
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